

吉野川市教育委員会会議録

招集年月日 令和2年1月21日
招集の場所 吉野川市役所東館3階 会議室
開閉会日時 開会 令和2年1月21日 午後2時30分
閉会 令和2年1月21日 午後3時20分

出席委員 教 育 長 石川 邦彦
委 員 川村 徳子 委 員 鹿児島康江
委 員 野田 賢 委 員 栗原奈麻美

出席職員 副 教 育 長 橋川 寛司 副 教 育 長 住友真人
理 事 松原 勲 教 育 総 務 課 長 植田千恵美
学校教育課長 浅山 直慰

議案

- (1) 吉野川市立学校設置条例の一部を改正する条例制定について
- (2) 吉野川市佐藤高由教育振興基金条例の廃止について
- (3) 吉野川市奨学金貸与条例の一部を改正する条例制定について
- (4) 吉野川市体育館条例の一部を改正する条例制定について
- (5) 吉野川市公民館条例の一部を改正する条例制定について
- (6) 吉野川市図書館条例の一部を改正する条例制定について

教育長報告

その他

会議の経過

石川教育長

ただいまから、吉野川市定例教育委員会を開会します。

委員4名が出席されており定足数に達しています。

前回の会議録の承認をお願いします。(前回会議録署名委員承認)

今回の会議録署名委員に、栗原委員、川村委員を指名。

それでは、議案審議に入ります。本日の議案第1号から第6号につきましては、3月市議会定例会に提案予定ですがまだ公表していない案件のため、会議規則第7条の規定により、秘密会とし、非公開としてよろしいか。

承認いただきましたので、秘密会とし、非公開とします。

【秘密会】

秘密会はここまでとします。

それでは、続きまして、教育長報告に移ります。

今月は、12月13日、前回の定例教育委員会から本日まで、冬休み、年末年始とありましたが、子どもたちは無事に冬休みを過ごしたようです。大きな事件・事故にも巻き込まれずにきております。ただ、先程もお話にありましたが、今、少しずつインフルエンザが流行し始めたというところで。幼稚園、小・中学校ともインフルエンザに警戒しているところです。

年末年始は、記載されておりますとおり、徳島駅伝がありました。教育委員会の方々にはお世話になりました。成人式についてもお世話になりました。

そして、今年初めて1月11日市表彰・教育表彰開催についてもありがとうございます。現在、このような状況です。

また、昨日1月20日、小・中学校長との人事ヒアリングをすませ、明日、県教育委員会との人事ヒアリングとなります。これが、いわゆる第1次面接です。いよいよ来年度に向けての人事について活動していかないといけない状況となっております。また校長会等でもお話していかないといけないと思っておりますが、先生方の意向がとど

けられるような人事をしていきたいと考えております。また、ご意見等いただけたらと思っております。以上です。なにかご質問ありましたら、お願いします。

委員 育成評価システム最終面談と2月の吉野川塾について教えていただけたらと思います。

住友副教育長 育成評価システムは、各学校で目標を立てて、それを評価するような内容です。今回に関しましては、校長先生、教頭先生お二人分の面談をする予定です。校長先生、教頭先生が年度当初に立てた目標に対して、今年どのような感じで実行できましたか、というような面談をいたします。

吉野川塾については、若手の先生方を集めて研修会をしています。講師先生も地元の方をお呼びしています。吉野川市と縁のある方をということで。去年、上浦小学校で校長先生をされていた野口先生に国語の学習指導の講師として来ていただきました。

石川教育長 年間6回くらいで実施しています。若手の、30歳以下くらいの先生方、臨時の先生方も対象に。強制ではないです。自主的に参加してもらうということで行っています。

育成評価システムですけども、私たちも教育長が最終面談するのは校長先生で。校長先生と教頭先生の一年間やってきたことの反省・成果であったり、来年度の課題であったりを話していただいています。それぞれの学校では校長先生・教頭先生が教職員の方と同じような最終面談をして、来年度どうするかという話し合いをする、という流れです。

よろしいでしょうか。他にございませんか。

それでは続いてその他ということで、年末年始にかけて実施されました徳島駅伝と成人式の詳細について事務局よりお願いします。

松原理事 成人式についてですが、資料1の2ページをご覧ください。

1月2日成人式開催しましたところ、年始の大変お忙しい中、教育委員の皆様にはご出席いただき、ありがとうございます。成人式の内容については、皆様ご出席いただきましたので、割愛いたします。

集計しましたところ、出席率が78.98%でした。例年だいたい80%程度ですので、若干今年は少なかったかなという印象です。今回、オープニングイベントで新しく四国大学の方に書道パフォーマンスをしていただきました。作品をロビーに飾り、その後で記念写真もとっていただくなど好評でした。

徳島駅伝、資料は13、14ページです。第66回徳島駅伝において、今回の成績は前年度から1位上がって、総合では10位でした。8位入賞を目指しておりましたが、ちょっと届きませんでした。全体のグラフをご覧くださいますと、中学生総合が前回9位から7位ということで、中学生のエース二人が一般に回ったにもかかわらず、順位が下がっていないので、皆さんに頑張っていただけの結果と思っています。女子総合は9位と前回と変わらず。一般のエースが手薄でしたが、そのまま9位でいけたのは中学生女子の頑張りがあったのことと思っています。

小学生総合についてですが、小学生は記録は順位に関わらないのですが、前回6位だったのが4位となっております。小学校の陸上教室から男子が出てきてくれて。陸上教室を年間通して行っている成果が出ているものと思います。

14ページ、躍進賞を吉野川市がいただいております。それから、新人賞を市立川島中学校1年大塚琴心さんがいただいております。これも、吉野川市では10年ぶりくらい、女子の飯田さんが新人賞をもらってから以来です。ほぼ10年くらいになるかと。1秒差で区間賞が取れなかったというところもありましたので。来年は都道府県代表に選ばれるような選手かと。今回も候補選手にはなっていたのですが、1年生ということで、選出されませんでした。

総合でも9位7分50秒の差、一般のエースが不在の中でこういう成績をおさめたので。大学生のエースが帰ってきてくれていれば、さらに迫れたかなという状況でした。以上です。

委員 成績に関わらず、教育委員会の働きがすごいですね。お忙しいのに、たいへんだらうと。

石川教育長 ありがとうございます。生涯学習課は年末年始はほとんど休みなしで。駅伝に関しては、中学生がよく頑張ったと思います。先程もありましたが、女子が中学生以外で高校・一般がほとんどいないので。その中でよく頑張ってくれたと。阿利さんと飯田さんと。あとは中学生で女子区間を走ったので、よく頑張ったなと思います。来年に期待できるのではないかと。

石川教育長 ご報告いただきましたが、他にございませんか。では次に、卒園・卒業式の段取りについて、事務から説明をお願いします。

植田教育総務課長 小学校卒業式が3月17日(火)午前中、中学校卒業式13日(金)午前中、幼稚園2園は、卒業式と閉園式を兼ねて、3月12日(木)が鴨島幼稚園、13日(金)が知恵島幼稚園です。知恵島幼稚園に関しては中学校と日が重なります。幼稚園は2名ずつ参加してほしいという要望がございました。この場をお借りしてご希望があればお伺いできればと思います。地元がよければ地元でも。

委員 川島小学校をお願いします。

委員 森山小学校をお願いします。

委員 山瀬小学校をお願いします。

委員 牛島小学校をお願いします。

植田教育総務課長 あとは、事務局で。幼稚園・中学校はいかがですか。

委員 知恵島幼稚園へ行きます。

委員 川島中学校へ行きます。

委員 鴨島東中学校へ行きます。

委員 知恵島幼稚園へ行きます。

石川教育長 谷田委員さんは高越小学校と山川中学校で。私は鴨島第一中学校へ行きますでしょうか。幼稚園は挨拶する人と記念品を受け取る人がいるので、話し合ってください。

植田教育総務課長 あと、鴨島幼稚園にも1人行っていただければと思いますが。なければ、事務局で対応します。それでは、このように学校の方に報告させていただきます。学校の方から案内が参りますので、よろしをお願いします。入学式はどうでしょうか。希望がなければ、こちらで采配いたします。

委員 入学式もできれば、行ったことのないところをお願いします。

委員 知恵島小学校、行きます。

委員 森山小学校、行きます。

委員 学島小学校、行きます。

委員	では、入れ替えで高越小学校行きます。
植田教育総務課長	中学校の入学式、どなたか行っていただけますか。
委員	山川中学校、行きます。
委員	川島中学校行きましょうか。
委員	鴨島第一中学校、行きましょうか。
石川教育長	それでは、今年は閉園式もあるので、またよろしくお願いします。
植田教育総務課長	それでは、また卒業式入学式、よろしく願いいたします。 それと、1点、栗原委員が総合教育会議で質問を出してくださったのですが、それにつきまして、この場で浅山課長から回答をお伝えします。
浅山学校教育課長	総合教育会議に向けて、栗原委員からご質問がございました「新しい教育の取組と働き方改革について」回答いたします。 令和2年度から小学校新学習指導要領が、令和3年度から中学校新学習指導要領が全面実施されます。 それにともない、小学校では、外国語活動・外国語科、ならびにプログラミング教育が本格的にスタートとなります。 スムーズなスタートに向け、移行期を経て、現在学校現場では、次年度の年間計画の作成等、準備を進めております。 準備に際し、教職員の業務量が増えることが考えられますが、学校と連携しつつ、県働き方改革プランの柱である「勤務時間の管理と意識改革」「業務改善の推進」「外部人材等の活用」「部活動の適正化」「保護者・地域への理解促進」をさらに進め、教職員一人一人が児童生徒と向き合う時間を十分に確保し、健康で生き生きと働ける環境づくりをめざしてまいります。以上でございます。
委員	プログラミングとか学習指導要領とかいろいろ変わって、新しいことが導入されるのですが、教育の質の担保と共に働き方改革という両方のことが言われるので。それを市に聞いていいことかは分からないのですが、ちょっと適切ではないかなと思ひまして。この場で質問させていただきました。大変だなと思ひまして。
石川教育長	我々自身困惑しているところもありますね。 それでは、2月の定例教育委員会の開催ですが、事務局お願いします。
植田教育総務課長	2月27日（木）午前10時はいかがでしょうか。
石川教育長	よろしいでしょうか。それでは、次回の定例教育委員会は2月27日（木）午前10時から開催といたします。 以上をもちまして、本日の定例教育委員会を閉じることといたします。ありがとうございました。